
屋久島体験航海では、すばらしい自然を見たり、地元の人たち
との交流もありとても楽しかったです。屋久杉ランドでは、森林
浴をしながら屋久杉を見て、自然のすばらしさや、歴史を肌で感
じることができました。天草では見られない動物やとても大きい
川など驚くばかりで大変楽しかったです。
また、地元の方の話を聞いて、屋久島の自然を維持するために

は地元の方々の努力があるのだと感じました。屋久島環境文化村
センターの映像では、屋久島の魅力をさらに深く知ることができ
ました。ダイビングではインストラクターの方に丁寧に教えても
らいました。ウミガメも見ることができ、エサを与えたり、クマ
ノミに触れたりもしました。海がとてもきれいで、ずっと海の中
にいたいと思いました。地元料理もとてもおいしかったです。
この屋久島体験航海では、自分の知らなかった自然のすばらし

さを知ることができました。このすばらしい屋久島の自然が将来
絶えることがないように願っています。 ２M 坂田庄平

第３６回天草郡市小・中・高校七夕書道展が、７月１９日
（金）～２１日（日）の期間で開催されました。総出品数４１８
点の中から、１Ａ山中莉帆さん、１Ｆ黒沢丘さん、１Ｌ山中華帆
さんの３名が特選に選ばれ、２１
日に行われた表彰式に出席してき
ました。少ない練習時間でしたが、
みんな今書ける力を表現できたと
思います。残りの授業で、書を楽
しむ心を育んでもらえたらいいと
思います。書道指導者 泉 陽子

私たち吹奏楽部は熊本県吹奏楽コンクールに向けて、基礎練習を中
心に、みんなで心を一つにして頑張ってきました。本番では今までの
練習の成果を発揮し、部員全員が目標としていた金賞受賞を果たすこ
とができ、とても嬉しかったです。これからはこの経験を無駄にする
ことなく、次のステージに生かしていきたいです。

吹奏楽部 部長 山川紘佳

試合結果
１回戦 １位 天草拓心(6‘17“) ２位 新潟海洋(6'57")  ３位 口之津海上(6'59")
２回戦 １位 天草拓心(6'03") ２位 宇和島水産(6'18") ３位大津緑洋(6'22")
準決勝 １位 京都海洋(5'44") ２位 天草拓心(5'57") ３位 焼津水産(6'06")

総合順位
１位 三谷水産 5分42秒
２位 京都海洋 5分44秒
３位 宮崎海洋 5分46秒
４位 大島海洋 5分55秒
５位 浜田水産 5分56秒
６位 天草拓心 5分57秒
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第１０１回全国高等学校
野球選手権熊本大会報告

屋久島体験航海報告

【本渡校舎】
・１０月２７日（日）天草地区PTA指導研究大会

寄せ植え研修
・１１月 ７日（木）天草拓心祭（ステージ発表）
・１１月 ８日（金）天草拓心祭（収穫感謝祭）
・１１月 ９日（土）天草拓心祭（一般公開・バザー）
・１１月２９日（金）長距離走大会
・１２月２１日（土）製菓体験研修会

本号外の発行に際し原稿・画像提供等ご協力
いただきました皆様ありがとうございました。
今後もよりよい広報誌の発行に努めて参ります
ので、皆様のご協力をお願い申し上げます。

広報委員会

【マリン校舎】
・１０月１９日（土）マリン祭文化部門
・１０月２０日（日）マリン祭体育部門
・１０月２７日（日）天草地区PTA指導者研究大会

寄せ植え研修
・１１月２９日（金）長距離走大会

第２１回全国水産・海洋高等学校
カッターレース大会報告

熊本県吹奏楽コンクール Ｂパート金賞受賞

７月２３日（火）熊本県立劇場に於いて、第６３回熊本県吹奏楽
コンクール高校Ｂパートが開催され、本校は１２名で出場しました。
限られた練習時間で丁寧な音作りをこころがけ、生徒たちは自ら練
習計画を立て、苦手な部分は協力して乗り越え、強みを活かす工夫
をしてきました。
舞台での生徒たちの凜とした表情を見ることができたのは、指揮

者である特権だと思います。本番は、今までで一番いい音でした。
舞台での幸せな１０分は忘れられません。 顧問 倉田優子

令和元年８月２４日（土）本渡校舎体育館におきまして育友会親善ミニ
バレーボール大会が開催されました。本渡校舎とマリン校舎の育友会保護
者と教職員の計７０名が参加し、スポーツを通して親睦を図り、汗を流し
ました。全試合が接戦で、真剣ながらも笑顔あふれる大会となりました。

本渡校舎総務部長 川北弘幸
試合結果
優 勝：普通科３年・商業科３年・生物生産科３年チーム（本渡校舎）
準優勝：食品科学科２年・生活科学科２年チーム（本渡校舎）
第３位：普通科２年チーム（本渡校舎）
第４位：マリン１年チーム（マリン校舎）
第５位：マリン３年チーム（マリン校舎）

１回戦
７月７日（日）リブワーク藤崎台球場 対玉名高校

〈結果〉
天草拓心 ３対１０ 玉名 （７回コールド）

〈戦評〉
開会式後に行われた開幕戦。観客も多く、天草地区県立

４校の生徒や関係者、保護者などたくさんの応援の中で、
試合が始まりました。初回、緊張からかいつものリズムが
作れず３点を先制されたが３回に
連続タイムリーで同点に追いつき
ました。しかし、６回に一挙６点
を奪われ、７回コールド負けとな
りました。
たくさんのご声援ありがとう

ございました。
硬式野球部監督 深見章吾

全国PTA連合会京都大会報告

令和元年７月１４日（日）第３１回天草苓北ペーロン大会が雨
模様の中、苓北町富岡の袋湾で開催され、本校からは育友会・先
生・生徒の連合チーム「拓洋Ｐ艇」が男女混合の部に参加しまし
た。今年は悪天候が続き１回も練習出来ませんでしたが、本渡校
舎からも多数の参加・応援をいただき、２レースとも団結した漕
ぎが出来ました。
海の上を漕いでいる時はとても気持ちが良く、楽しく参加させ

ていただきました。参加された皆様、お疲れさまでした、来年も
多数の参加をお願いします。 育友会副会長 高見敬造

天草苓北じゃっと祭ペーロン大会報告

育友会親善ミニバレーボール大会報告

令和元年７月２２日（月）から２５日（木）までの４日間、屋
久島体験航海を行いました。１７名の生徒が参加し、屋久島では、
屋久杉ランド見学やダイビング等を行いました。生徒は皆、笑顔
で屋久島の自然を堪能していました。 指導教官 山口景一

第２1回全国水産・海洋高等学校カッターレース大会は、宮崎市
で７月２0・２1日の２日間実施され､全国から１８チームが参加し
ました。大会初日の予選は風雨の強い悪天候でしたが、１・２回戦
を１位で通過し準決勝に進出することができました。この勝利の喜
びは一生忘れることができない思い出となりました。大会２日目の
準決勝では、１位をとらなければ決勝戦に進出できないという状況
でしたが、残念ながら京都海洋に敗れ２位となり、決勝進出の夢は
叶いませんでした。来年は今回悔しい思いをした後輩が必ず全国優
勝をしてくれると思います。
私の高校生活はカッターと共にありました。手にマメを沢山つく

り、お尻の皮がむけ、夏の暑い日差しのなか気が遠くなりそうな厳
しい練習を乗り越え頑張ってきたことで、心身共に逞しく成長する
ことができました。また何よりカッターを通して友人が沢山できた
ことが私の財産となりました。この大きな財産を大切にしてこれか
らも頑張っていきたいと思います。

カッター部 主将 笠野佑哉

２学期の主な行事予定

期末考査（本渡校舎・マリン校舎共通）
１１月２０日（水）～２５日（月）４日間

天草郡市七夕書道展特選入賞 書道選択者

“絶対金賞を取りたい”この一心で、部員全員で日々の練習を頑
張ってきました。今年は今までと違って、踊りに皿を加えて迫力を
出すなど工夫をしました。踊っている時に手拍子をしてくださった
方、私たちの踊りをまねして一緒に踊ってくださった方、踊りやす
い環境を作ってくださった全ての方に感謝です。
そして、３年生は最後の舞台でした。この部に入って最高の仲間

に出会えて、こんな素晴らしい賞をいただいて誇りに思います。こ
れからも輝き続ける郷土芸能部の応援をよろしくお願いします。

郷土芸能部 部長 濱 有希

天草ハイヤ道中総踊り 平成部門ハイヤ金賞受賞 期日令和元年８月３日 郷土芸能部

毎年出演させていただいている夏の風物詩天草ハイヤ道中総踊り。
今年から３部門に分けられ、本校は平成部門にエントリーしハイヤ
金賞を受賞しました。保護者の皆様のサポート、沿道からの応援な
ど、ありがとうございました。 顧問 北野・杉本・舟越

第６９回全国高等学校PTA連合会大会京都大会が、スローガン
「Kyoから！未来を拓く～受け継ぎ、創る新たなストーリー～」
のもと令和元年８月２２日（木）・２３日（金）に開催され、本
校育友会から清水賢一会長と私が参加しました。ロームシアター
京都、京都市勧業館みやこめっせを会場に、府立高校の歓迎アト
ラクションが幕間にあり、６つの分科会に分かれて大会が行なわ
れました。本年度の熊本県関係の全国高P連表彰・優良PTA文部
科学大臣表彰を水俣高校が受賞しました。
記念講演では、日本電産株式会社代表取締役会長（京都先端科

学大学理事長）永守重信様による演題「学校教育、家庭教育に思
うこと」で、経営者側から見た学校教育、家庭教育のあり方への
熱いメッセージをいただきました。特に企業の求める人材と高校
や大学等での学校教育、家庭教育との乖離を鋭い視点で展開され、
時間を忘れてしまうぐらいに心掴まれる内容でした。
分科会では、どの会場も保護者、教員等

出席者の熱意あふれる会となり、成功裡に
大会は終了しました。熊本県からの出席者
同士の親睦も深まり、これからのPTA活動
につながる大会になったと思います。
なお、来年度は、島根県での開催です。

副校長 田畑淳一


